

Compte-Rendu du Comité Social d'Administration Local (reconvoqué) du jeudi 16 novembre 2023

Point n° 1 : pont naturel 2024

La DRFIP 59 s'est obstinée à ne présenter que le pont de l'Assomption (vendredi 16 août), arguant du fait qu'elle ne faisait qu'obéir aux directives de la Direction Générale et lui être loyale.

LOL

Les représentants de Solidaires Finances Publiques 59 avaient au préalable vérifié plusieurs points :

- l'Education Nationale considérera les journées des 10 et 11 mai comme vauquées, à savoir non travaillées ;
- les Mairies des grandes villes du Département ne sont pas encore en mesure d'indiquer si elles seront ouvertes ou pas. Cette décision sera prise par leur Direction des ressources humaines début 2024. La mise en place de gardes alternatives par ces services territoriaux dépendra de cette décision (centres de loisir).

Pour Solidaires Finances Publiques 59, il était urgent d'attendre et c'est pourquoi nous avons voté contre la proposition de ce jour.

Depuis la tenue de cette instance, nous avons appris que plusieurs autres Directions avaient validé le pont du 10 mai...

Point n° 2-3 et 4 : Création de l'Antenne SIE de Lille-Valenciennes à Cambrai – fusion des SIE Douai/Cambrai – fusion des SIE Lillois :

Dans le cadre national de la relocalisation, la Direction Générale a décidé d'implanter une antenne de fiscalité professionnelle à Cambrai. Celle-ci ne prendra cependant pas en charge des dossiers de directions extérieures comme les autres antennes nationales jusqu'à présent. Elle ne sera l'appui que des seuls SIE Lillois et Valenciennois.

Cette antenne sera pourvue de 24 emplois A, B et C décrétés par la Direction Générale et financés par redéploiement d'emplois du Département (17 des SIE Lillois et 7 du SIE de Valenciennes et de son antenne de Maubeuge).

Du fait du calibrage imposé par la centrale, la Direction a dû estimer le ratio de chaque tâche en SIE pour choisir lesquelles basculer à Cambrai.

Ce sont la gestion des AVISIR et la surveillance-relande des défaillants des SIE Lillois et Valenciennois qui seront finalement basculées sur Cambrai car correspondant à ce calibrage et conformes au souhait de la direction de maintenir les missions d'expertises et de gestion de la comptabilité en SIE.

La fusion des SIE de Douai et Cambrai conduit de son côté au transfert de la totalité des emplois du SIE de Cambrai vers Douai.

Enfin, la fusion des SIE Lillois amène la création de deux SIE en lieu et place des quatre existants : le SIE Lille I en charge des dossiers Lillois et le SIE de Lille II en charge des dossiers extérieurs. La répartition de l'effectif des agents A, B et C des 4 SIE actuels (soit 68 agents après transfert des emplois vers l'antenne) se fera dans des proportions égales pour les 2 SIE créés, soit 34 agents pour le SIE de Lille I et 34 agents pour le SIE de Lille II.

Tout cela ne serait qu'un mécano administratif dépourvu d'intérêt s'il n'y avait de lourdes conséquences sur le quotidien des agents. Et sur ce plan, il n'y a que l'administration pour estimer que « tout se passera bien ».

Qui peut penser que les agents du SIE de Cambrai ne seront pas lourdement impactés par le choix qui leur est offert d'intégrer l'antenne, acceptant de fait, une restriction de leurs attributions, ou de suivre leur emploi sur...Douai ?

Qui est assez naïf pour s'imaginer que tous les agents des SIE Lillois seront satisfaits de leur implantation sur les sites de Lille-Fives ou de la nouvelle cité administrative ?

Et ce n'est pas l'annonce de l'administration des 11 vacances sur les 17 emplois transférés des SIE Lillois sur l'antenne et des prochains départ en retraite qui permettront de minimiser le nombre d'agents concernés ou qui viendront les rassurer.

Solidaires Finances Publiques 59 exige qu'une présentation des conséquences de ces changements pour les agents et de leur impact sur les priorités dont ils bénéficieront dans le cadre des mutations nationales (création de l'antenne) et locales (fusions de SIE) soient effectuées dans les meilleurs délais.

Solidaires Finances Publiques 59 a voté contre l'ensemble de ces projets

Point n° 5 : Horaires variables – SGC Wallers :

Ce jour, étaient présentées les plages d'horaires variables qui seront proposées au vote des agents du SGC de Wallers.

Sur les trois propositions, deux impliquaient des plages méridiennes d'amplitude restreinte.

Sans aucune preuve que toutes les possibilités aient bien été présentées aux agents, Solidaires Finances Publiques 59 a voté contre ces propositions.

Point n° 6 Questions diverses :

A l'occasion des questions diverses, Solidaires Finances Publiques 59 a demandé la présentation des **expérimentations en cours et à venir** à la DRFIP 59.

Tout d'abord, la DRFIP 59 testera dès le mois de décembre une fiche de signalement totalement dématérialisée. Ce nouvel outil informatique devrait permettre un meilleur suivi des incidents et serait déployé sur tout le territoire en 2024.

Toutefois, la Direction semblait découvrir le sujet.

Le Nord s'est aussi porté volontaire pour tester le bouton d'alarme sur les smartphones des personnels nomades.

Nous avons exigé que ces deux expérimentations nous soient présentées dans une prochaine instance.

Solidaires Finances Publiques 59 a dénoncé la pratique de certains chefs de service n'accordant le **télétravail que par demi-journées**. La Direction s'est engagée à refaire un message à l'ensemble des services.

Solidaires Finances Publiques 59 a, à nouveau, et à l'appui de photos, alerté sur l'état du **parking du centre des finances publiques de Cambrai**. La Direction s'est engagée à revoir la situation.

Concernant le **SIE de Tourcoing**, la Direction ne donnera pas suite à notre demande de transmission des conclusions de l'audit ni des mesures mises en place suite à cet audit.

